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Обеспечением энергопродукцией в виде технической, питьевой и горячей воды, необходимой на-
шему промышленному предприятию для полноценной работы, занимается цех, подразделения 
которого распределены по всей территории нашего завода. 

Жизнь завода

Ныне энергетический цех выполняет 
возложенные на него функции точно так 
же, как и десятилетия назад. Во главе 
цеха стоит Александр Денисович Трегуб, 
который с ноября 1983 года вместе с 
коллективом специалистов-энергетиков 
неустанно следит за тем, чтобы завод 
«Амурсталь» получал важные для про-
цесса производства энергоресурсы. 
До того, как стать начальником энерго-
цеха, Александр Денисович работал в 
должности мастера на участке котлов-у-
тилизаторов и химводоочистки, куда его 
назначили в январе 1981 года.  Через 
полгода ему поступило предложение 
стать заместителем начальника цеха и 
уже через 2 года он занял место руко-
водителя. 
В подразделении имеется 4 участка, ко-
торые обеспечивают выполнение воз-
ложенных на них функций: участок те-
плоснабжения, водоснабжения, участок 
по ремонту и обслуживанию электроо-
борудования и участок по ремонту меха-
нооборудования. В зоне ответственно-
сти этих участков находятся 14 объектов, 
которые располагаются как на террито-
рии завода, так и за его пределами.
Структурное подразделение «Ком-
сомольские тепловые сети», Комсо-
мольская ТЭЦ-2, МУП «Горводоканал» 
являются энергоснабжающими органи-

зациями, с которы-
ми тесно сотруд-
ничает наш завод. 
Полученные от них 
энергоресурсы рас-
пределяются специ-
алистами энергоце-
ха для обеспечения 
нужд предприятия. 
Э н е р го к о м м у н и -
кации, протяжен-
ностью 151 км., 
насосное оборудо-
вание, запорно-ре-
гулирующая арма-
тура, подъёмные 
сооружения и элек-
трооборудование 
должны постоянно 
обслуживаться ра-
ботниками цеха, 
чтобы не допустить 
аварийных ситуа-
ций, которые могут 
негативно сказаться 
на производстве. 
На сегодняшний 
день численность 
цеха составляет ни 
много ни мало 93 
человека, из них 
57 — это сменный 
персонал, и днём и 
ночью обеспечива-
ющий бесперебой-

ную работу насосных станций и соору-
жений, и 36 человек - дневная смена, в 
которую входят ремонтники, инженер-
но-технические работники и обслужи-
вающий персонал. 
Как отмечает начальник цеха Александр 
Трегуб, цех со своей задачей справляет-
ся в полной мере благодаря професси-
онализму своих работников, являющих-
ся твёрдой опорой, на которую можно 
смело рассчитывать. Среди них отдельно 
выделяют бригадиров Ильяшева М.А., 
Вольштейна И.Е., Родичева А.В., Титова 
В.Ю., слесарей-ремонтников Щербину 
Ю.В., Зубрицкого А.Н., Мервицкого Д.С., 
Юрьева А.А., электрогазосварщика Бо-
бровицкого Е.А., электромонтёров Ми-
хайлова А.Г., Ощепкова А.Г., Шахова Д.Р., 
машинистов насосных установок Куйди-
ну И.Ю., Горлову Э.В., Гречишкину О.И., 
Белоцерковец Е.А., Гринько Г.С., Мицука 
В.Д., Андрос В.Г., Мамот Н.В., опера-
торов Поликутину Н.В., Гржебовскую 
Л.В., начальников участков Пашина В.Г., 
Семенова А.Ю., Громозова С.И., Кожае-
ва С.В., инженера по ОТ — табельщика 
Жолнович Н.Н., заместителя начальника 
цеха Часовитина И.В., а также Балан-
даеву К.И. Каждый вносит посильный 
вклад в работу, от-
ветственно выпол-
няя свои обязанно-

сти. Имеет место взаимозаменяемость, 
так как многие работники имеют по не-
сколько профессий, что позволяет сво-
евременно реагировать на различные 
нештатные ситуации. 
Помимо опытных профессионалов на-
браться знаний в цех приходят и мо-
лодые будущие специалисты. Так, с де-
кабря прошлого года по конец января 
2019 трудовую практику в ЭНЦ прошли 
Сапаров Д.Э., слесарь-ремонтник, и Ги-
затуллин А.А., электромонтёр, - студен-
ты Губернаторского Авиастроительного 
колледжа. Работа в энергоцехе очень 
понравилась молодым людям и они по-
обещали, что если их жизненные пла-
ны не претерпят никаких изменений, 
после окончания учебных заведений 
они непременно вернутся сюда же в 
цех. Их наставники в лице Мервицкого 
Д.С. слесаря-ремонтника, Ильяшева М.А. 
электромонтёра, мастера-консультан-
ты - начальник участка Семёнов А.Ю. и 
начальник участка Пашин В.Г. отметили 
практикантов, как старательных, подаю-
щих надежды работников. Что ж, такие 
люди нам нужны!
Старается цех проявить себя и в жизни 
завода, принимая участие в различных 
культурно-массовых мероприятиях. К 
примеру, проводившаяся в 2018 году 
общезаводская спартакиада запомни-
лась яркими моментами коллективу 
энергоцеха. Достойно выступив во всех 
дисциплинах, подразделение завода 
выразило готовность занять уже призо-
вое место в этом году. Что ж, время для 
подготовки еще предостаточно. 
Пока что на сегодняшний день в энерго-
цехе есть ряд некоторых проблем, пути 
решения которых сейчас ищет руковод-
ство завода. Кадровый вопрос является 
всё ещё главным из них.
Однако есть место и положительному. 
Например, в этом году был приобретён 
насосный агрегат для опрессовки тепло-
вых сетей предприятия, в рамках подго-
товки к предстоящему  отопительному 
сезону.
Была произведена оптимизация тех-
нологической схемы откачки ливне-
вых стоков, которая позволила снизить 
энергозатраты для производства. 
В ближайших планах  - проведение 
средних и капитальных ремонтов обо-
рудования, что включает в себя замену 
насосных агрегатов на станции промыш-
ленно-дождевых стоков и канализаци-
онно-насосной станции. Такие действия 
позволят заводу сократить расходы 
электроэнергии и, как следствие, сэко-
номить средства. 

Кирилл КРАВЦОВ

ВНИМАНИЕ! ВАКАНСИИ!
ООО «Торэкс-Хабаровск» примет на работу: 
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путепередвигателя, машиниста тепловоза, монтера пути, слесаря 
КИПиА, сверловщика, токаря, фрезеровщика слесаря по ремонту 
подвижного состава (тепловозов), слесаря-ремонтника, слеса-
ря-электрика, электромонтера.
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Ответственная работа в делах управ-
ления промышленным предприяти-

ем занимает 80% всего его времени. 
Он умеет справляться со стрессом, ни-
когда и ни при каких обстоятельствах 
не опускает руки, живёт полной жиз-
нью и посвящает всё свободное время 
любимой семье и саморазвитию.  При-
мерный сын, отличный муж и заботли-
вый отец, Сергей Зюбр ещё спортсмен и 
отличный управленец. Разносторонняя 
личность, - так можно охарактеризовать 
его. В своём интервью для нашей газе-
ты он впервые, без купюр, максимально 
раскрыл себя таким, какой он есть. 

-Сергей Александрович, вы начинали 
свою трудовую карьеру на судостро-
ительном предприятии в Приморском 
крае. Расскажите об этом поподроб-
нее.

-Да, действительно, когда-то я работал 
на судостроительном предприятии во 
Владивостоке. Начинал я свою трудо-
вую жизнь не в кабинете, сидя за сто-
лом, а с цеха в должности механика, 
собирая и разбирая судовые двигатели. 
Приходил после работы домой, отмы-
вал въевшийся в руки мазут. Позже 
меня перевели в должность мастера, 
где я трудился, а спустя время меня на-
значили директором по производству. 
Всецело отдавая себя заводу, я проде-
лал большой путь от работы в цехе до 
руководящей должности.

-Вы проходили обучение по президент-
ской программе. Как вы получили та-
кую возможность, и что она из себя 
представляла?

-В нашей стране реализуется достаточно 
серьезная модель по привлечению мо-
лодёжи к той или иной сфере деятель-
ности. Министерство образования Ха-
баровского края среди промышленных 
предприятий на ежегодной основе про-
водит отбор желающих повысить 
свой профессиональный уровень. 
Собираются молодые энергичные 
и инициативные люди, которые 
готовы обучаться, самореализовы-
ваться, расти.
Моей спецификой был «Инноваци-
онный менеджмент» - современ-
ный взгляд на методы управления. 
В процессе обучения происходил 
обмен опытом с другими специа-
листами. Я считаю это очень пер-
спективным направлением: обуча-
ясь, ты подкрепляешь свои знания 
новыми знакомствами и можешь 
взглянуть глазами других людей на 
ту или иную сферу деятельности. 
Мне это очень хорошо помогло в 
работе. И некоторые вещи, кото-
рые я узнал там, удалось внедрить 
на нашем предприятии. 

-Вы олицетворяете образ успешно-
го делового мужчины. На ваш взгляд, 
какими качествами, навыками должен 
обладать настоящий лидер?

-В каждой сфере деятельности эти ка-
чества могут отличаться. В принципе, 
можно сказать, что лидер – это человек, 
который готов развиваться и не стоять 
на месте, уметь взять на себя ответ-
ственность. Я бы разделил понятие ли-
дерства от руководителя. Руководитель 
в первую очередь 
отвечает за штат лю-
дей, даёт указания 
и требует исполне-
ния. Для него есть 
определенные цели, 
которых необходи-
мо добиться. Лидер же умеет настроить 
людей на определенные условия, вести 
их к  этой цели. Руководитель не всегда 
может быть лидером, так же как и лидер 
не всегда является руководителем. 

-Чего по-вашему никогда не следует де-
лать руководителю?

-Рубить с плеча. 
-А вы сами всегда об этом помните? 
-Абсолютно всегда. Хороший руково-
дитель должен подходить к тем или 
иным решениям полностью осознанно 
и меньше всего полагаться в этом на 
эмоции. Нужно сохранять разумное 
хладнокровие.

-Как бы вы охарактеризовали себя?
-В нашей работе без решительности 
не обойтись. По-другому я не могу 
жить, будучи 
ч е л о в е к о м 
инициативным 
во всем, чем 
бы я ни зани-
мался. Мне не 
нравится быть 
нейтральным в 
делах. Стараюсь брать ответственность 
на себя даже, порой, в достаточно не-
простых делах, которые будет сложно 
реализовать. Тем не менее, я не боюсь 
этих барьеров. Я всегда их преодоле-
ваю. Многие знают, что очень часто 
инициатива – наказуема. Многие ждут, 
когда ситуация разрешится сама по 
себе. Возможно, в каких-то моментах 
это имеет место быть. Думаю, у нас на 
заводе почти все уже знают, насколько 
я инициативен. Независимо от того, что 
у меня есть свои строго расписанные 
должностные инструкции, я могу про-
явить себя в смежных направлениях, 
где есть возможность реализовать свои 
идеи на благо общего дела. 

-Опишите ваше самое большое дости-
жение?

-Если говорить о спорте, то пусть я не 
был великим чемпионом, но думаю, 
можно отметить то, что я становился 
чемпионом Дальнего Востока по фут-

болу среди студентов и чемпионом по 
мини-футболу среди взрослых. Однако 
самым большим своим достижением я 
считаю свою семью, ведь она не появ-
ляется просто так. Над этим приходит-
ся долго работать. У меня есть жена и 
сын, которых я очень люблю. В работе, 
хорошим достижением можно считать  
то, что я являюсь одним из руководи-
телей металлургического завода, но это 

не предел. Нуж-
но расти и ста-
вить себе новые 
цели.

-Расскажите про 
школьные годы?

-Был сложный 
период 90-х. В школах и на улицах ца-
рила особая атмосфера.  В 93-м, мне 
было где-то 11 лет. В этом возрасте я 
думал об учёбе, футболе, о том, как 
сходить на дискотеку, - с улыбкой вспо-

минает Сергей. -В обучении я больше 
тяготел к точным наукам. Любимыми 
предметами были алгебра и физика. 
Полагаю, это мне передалось от отца. 
Всё детство я играл с ним в шахматы, 
которые заложили мне очень хоро-
шую логическую базу. Что интересно, 
в жизни я смог всего лишь один раз 
обыграть его. С дедушкой тоже играли, 
но были на равных. 
В то же время папа прививал мне лю-
бовь к спорту, дисциплине. Он сам 
когда-то занимался велосипедным 
спортом и в более старшем возрасте 
он поддерживал свою физическую 
форму, совершая ежедневные про-
бежки по стадиону, куда брал с собой 
и меня. Он работал на заводе, поэтому 
просыпался рано. Каждое утро в 6:30 
мы вместе с ним начинали свой бег по 
стадиону, вне зависимости от времени 
года и погодных условий. После я шёл 
на уроки. Весь период начальной шко-

лы я каждое утро бегал с отцом, пока не 
поступил в секцию футбола. 

-Какое поведение было у вас в школе?
-Был хулиганом, но в хорошем смысле 
слова, - смеётся Сергей. -На поведении 
в школе это никак не отражалось. Учи-
теля знали, что я могу похулиганить, но 
за определенную грань я никогда не пе-
рейду. Кто из нас пацанов не проказни-
чал в детстве?.. Напористость, - вот, что 
отличало меня. Я никогда никого не за-
дирал, не обижал. За себя, конечно, мог 
постоять, поэтому обидеть меня было 

сложно, хотя, бы-
вало, и достава-
лось. 

-Расскажите про 
ваши студенче-
ские годы?

-В 99-м году 
окончил школу 
и в том же году 

поступил в Дальневосточный государ-
ственный технический университет. 
Учился, продолжал играть в футбол за 
сборную университета. Были планы 
стать профессиональным футболистом, 
но в определенный момент в 22 года я 
понял, что для того, чтобы пройти смотр 
в футбольных клубах, требуются деньги 
на покупку билетов в другой город, на 
проживание. У моей семьи не было 
на это средств. Тогда я встал перед 
выбором, как мне быть? Перспек-
тива потерять здоровье, оставаясь 
«среднячком», не иметь возможно-
сти построить семью и продвинуться 
в работе не входила в мои планы. В 23 
года, тщательно обдумав свои действия, 
я принял решение повесить свои бут-
сы на гвоздь и оставить футбол окон-
чательно. Я ставил себе амбициозные 
цели и здраво оценивал ситуацию, по-
этому поступил так, несмотря на то, что 
футбол для меня – самый любимый вид 

спорта. С тех пор, вот уже 14 лет, я не 
играю вообще. Единственное исклю-
чение я сделал, выступив на нашей 
спартакиаде в 2018 году за команду 
заводоуправления. До этого мяч даже 
в руки не брал. Это решение далось мне 
нелегко, сердце вырывалось из груди. В 
тот день мы заняли 3 место, достойно 
поборовшись. 

-То есть, мы можем ожидать, что и в 
этом году вы сделаете исключение и 
выступите на спартакиаде?

-В рамках спартакиады я буду принимать 
участие, чтобы быть с коллективом. 

-Приняв судьбоносное решение оста-
вить футбольную карьеру, куда вы ре-
шили направить свои силы?

-В первую очередь – в работу. Спустя 9 
лет труда на заводе во Владивостоке, 
я понял, что нужно двигаться дальше, 
развиваться. Опять же, не хотелось 
оставаться на «вторых ролях». Я осоз-

нал, что «упёрся в потолок», поэтому 
решил поменять сферу деятельности и 
уйти в металлургию. Вот уже 8 лет ни-
сколько об этом не жалею. 

-Бывают моменты, когда вас покидает 
вдохновение или вы теряете веру в 
себя? Как вы справляетесь с этим?

-Такого со мной никогда не было. Меня 
никогда не покидает вера в себя, в свои 
силы. У любого человека, работающе-
го на руководящих должностях, есть 
психологическая нагрузка и ее очень 
сложно понять и оценить тому, кто не 
занимался этим направлением, но для 
меня основная сложность бывает толь-
ко утром – при пробуждении, - засме-
ялся Сергей Александрович. 

-Многие замечают, что вы очень часто 
задерживаетесь на работе допоздна. 
Полагаю, у вас мало времени остаётся 
на сон?

-Длительный сон для меня – непозволи-
тельная роскошь, - сообщает Сергей. –Я 
же ещё и физически себя поддерживаю 
в форме, вне зависимости от того, до 
скольких я работаю. Будь это 9 или 10 
часов вечера, я всегда три раза в неде-
лю посещаю спортзал. Хоть полчаса, но 
я потренируюсь. Порой, домой я при-
хожу поздно в 11 или 12. По-разному 
бывает. 

-У вас есть страхи? Как вы с ними бо-
ретесь?

-У каждого человека есть свои страхи. Я 
раньше очень боялся взлетать в само-
лёте. Именно сам момент взлёта напря-
гал меня, но человек всегда может пре-
одолеть свои страхи, если захочет. Свои  
я победил частотой полётов: стал много 
летать, - страх был преодолён. Полёты 
для меня теперь даже в удовольствие. 
Каких-то других страхов у меня нет. 

-У вас есть свой девиз по жизни? По ка-
кому принципу вы живете?

-Честно, никогда не задумывался о де-
визе моей жизни, - задумался Сергей. 

-Я не буду сейчас надувать щёки и гово-
рить, что у меня есть какая-то красивая 
фраза, и я по ней живу. Однако в моей 
жизни есть определенные принципы. 
Могу сказать, что для меня семья – на 
главном месте. Несмотря на то, что ра-
бота занимает 80% всего моего време-

ни, - я не фанатик, но трудяга. Я очень 
сильно люблю своих родителей, свою 
жену и сына. Всё свободное время, ко-
торое у меня появляется, я отдаю им, 
вкладываю всего себя. Чтобы всё успе-
вать, мне приходится всё планировать, 
хотя многое случается спонтанно.  

-Считаете ли вы себя примером для 
подражания?

-Я никогда никому не подражал, 
но всегда старался подчеркнуть 
что-то хорошее для себя от дру-
гих, беру только нужные качества. 
Даже в футболе, когда у всех свер-
стников были кумиры, и они хо-
тели быть похожими на них. Тем 
не менее, для своего ребёнка я 
всё-таки хочу быть эталоном, что-
бы он учился из моего опыта, брал 
самые положительные моменты и 
развивал их в себе, оставаясь ин-
дивидуальностью. Например, ког-
да еду домой, я лучше куплю цве-
ты своей жене, чем подарок сыну, 
потому что я хочу, чтобы он ждал 
меня и искренне радовался моему 
приходу не из-за подарков. Этим 
самым я так же подаю ему пример, 
как должен мужчина относиться к 

женщине. Иногда мы вместе с ним по-
купаем цветы, и он сам дарит их маме. 
Уважение и любовь к жене и маме 
должно идти от отца к сыну. 

-Чем увлекается ваш сын? Сколько ему 
лет?

-Ему 6 лет. Он так же, как и его папа, лю-
бит спорт. Мы с ним вместе катаемся на 
велосипеде, самокате, на коньках и гор-
ных лыжах. Как и все ребята, он гуля-
ет во дворе. В наш цифровой век дети 
очень много времени проводят за гад-
жетами. Я считаю, что ребёнок должен 
расти больше «на улице», в социуме, 
уметь взаимодействовать с другими. В 
90-е годы мы росли на улице, лазили по 
стройкам, играли. Понятно, что сейчас 
детей больше ограничивают, таская по 
бесконечным занятиям, секциям, чтобы 
у них совершенно не оставалось време-
ни на себя. Я же думаю, что «уличный» 
опыт — один из важнейших в жизни 

общения со сверстниками. 
-Хотите ли вы, чтобы ваш сын пошёл 
по вашим стопам?

-Я хочу, чтобы он пошёл по своим сто-
пам, чтобы в жизни он был счастливым 
человеком. А счастлив человек, если 
сам выберет свой путь. Я помогу и под-
держу его в любом случае, но навязы-
вать выбор не буду. 

-Чего бы вы никогда не сделали в своей 
жизни?

-Я бы никогда не предал свою семью. 
Как я уже сказал, для меня семья — это 
самое важное, что есть в моей жизни.

-Какие качества в людях вам привлека-
тельны и, наоборот, отталкивают вас?

-Мне симпатичны инициативные люди. 
И, соответственно, мне чужда пассив-
ность, инертность у людей. Это не обя-
зательно касается работы. Должна быть 
активность в отдыхе, вообще в жиз-
ни, поэтому в моём окружении только 
энергичные люди. Своего сына я тоже 
учу быть целеустремлённым, динамич-
ным в этой жизни. Ничего не достаётся 
просто так, всего нужно добиваться. В 
детстве ребёнку это и надо заклады-
вать. 

-В вашей жизни есть люди, которые 
вдохновляют вас?

-Я вырос по такому принципу, что ро-
дители всегда должны быть почитаемы 
и уважаемы. Я всегда получал от них 
поддержку, независимо от выбора, ко-
торый  делал. Например, мой отец хотел, 
чтобы я стал боксёром, но я сделал вы-
бор играть в футбол. И никто из родите-
лей не пытался меня переубедить, по-
тому что они уважали моё мнение, мои 
стремления. Этот пример был для меня 
показательным, как нужно относиться 
к своему ребёнку, ценить его решения, 
доверять ему. Я научился у них много-
му, что использую сейчас в воспитании 
своего сына, поэтому, конечно, мои ро-
дители и есть те люди, которые вдох-
новляют меня. 

-Чему бы вы ещё хотели научиться в 
жизни?

-Хочу выучить хотя бы один иностран-
ный язык. Моя супруга в совершенстве 
владеет китайским и английским язы-
ками, поэтому мне тоже хотелось бы 

составить ей конкуренцию хотя бы в 
английском, но, к сожалению, сейчас 
у меня нет на это времени.

-Поговорим о ваших вкусах. Чем вы 
увлекаетесь помимо спорта?

-Мне нравится смотреть фильмы, на-
учные телепередачи. Люблю книги. 

Не скажу, что я читаю их запоем, но 
уделяю этому достаточное время. 

-О чем вы мечтаете? Какие мечты дет-
ства вы уже реализовали? 

-Мне кажется, очень важно, чтобы чело-
век мог мечтать. Истинную мечту нельзя 
реализовать,  она всегда должна оста-
ваться недостижимой, иначе это просто 
цель. О своих мечтах я рассказывать не 
буду, пусть они останутся личным. 

-По опыту своих лет, какое правило 
жизни, урок вы усвоили и считаете 
самым важным? Есть ли, по вашему 
мнению, что-то, что нужно понять че-
ловеку как можно раньше? 

-Люди достаточно амбициозны, и это 
нормально. Мой отец учил меня, что 
если хочешь достигнуть результата, 
надо абстрагироваться от своих излиш-
них амбиций, которые мешают делу 
и возможности адекватно оценивать 
свои силы. Это правило лично мне в 
жизни очень помогает. 

-У вас никогда не возникало мысли 
взять и оставить всё и найти себя в 
чём-то новом?

-Никогда. Промышленное производ-
ство само по себе мне очень близко, но 
металлургия занимает особое важное 
место. Я нашёл в ней себя, и это глав-
ное, что может быть в работе. Выбрав 
это направление, я вижу здесь практи-
чески неограниченные возможности 
для движения вперёд. Данная отрасль 
развивается сегодня очень активно. Мы 
являемся единственным металлургиче-
ским заводом в регионе, поэтому у меня 
нет никаких других целей, кроме даль-
нейшего прогресса и совершенствова-
ния нашего предприятия. 

-Какой вы видите свою жизнь через 30 
лет?

-В более зрелом возрасте, я считаю, 
нужно становиться немного эгоистом: 
больше уделять внимания своему здо-
ровью, своим увлечениям. Пока мы 
молоды, мы стремимся вперёд и не ду-
маем, что жизнь достаточно коротка, и 
прожить её надо счастливо рядом со 
своей семьёй и любимым делом. 

Кирилл КРАВЦОВ
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Портрет

“МЕНЯ НИКОГДА НЕ ПОКИДАЕТ ВЕРА В СЕБЯ, В СВОИ СИЛЫ"
Реалист, не унывающий по жизни, в прошлом спортсмен, первый заместитель генерального директора - исполнительный директор Сергей Зюбр рассказал нам о сво-
ей жизни, о семье, и о том, какой путь он прошёл, прежде чем оказаться на нашем заводе.

Сергей Зюбр. Работа занимает 
почти всё его время

"Х   ороший руководитель    
должен подходить к тем 

или иным решениям полностью 
осознанно и меньше всего по-
лагаться в этом на эмоции.

"Однако в моей жизни есть 
определенные принципы. 

Могу сказать, что для меня се-
мья – на главном месте.

"Однако в моей жизни 
есть определенные 

принципы. Могу сказать, что 
для меня семья – на главном 
месте.

Футбол - главная страсть. На фото 
Сергей Зюбр вверху третий слева



Твои люди, завод

Судьба свела Владимира Дмитрие-
вича с заводом в 1968 году после 

службы в армии. Демобилизовавшись 
из вооруженных сил и приехав домой 
в Амурскую область, молодой человек 
встал перед выбором куда пойти ра-
ботать? Обычный вопрос, которым за-
дается молодёжь в начало своего тру-

дового пути. Поразмыслив, он принял 
решение испытать себя на металлурги-
ческом предприятии и пойти по стопам 
брата, на тот момент уже работающего 
на заводе «Амурсталь». Очаровав 
парня металлургической романтикой 
жидкого металла и мартеновских труб, 
уходящих в небеса, завод манил его 

к себе. Купив билет до Комсомоль-
ска-на-Амуре, Владимир Мицук поехал 
на встречу своей судьбе. 
Оказавшись на заводе, он был направ-
лен в энергоцех, который впослед-
ствии станет для него таким знакомым 
и родным. Здесь он получил свою пер-
вую должность слесаря по ремонту 
паропровода. Потом он был слесарем 
по ремонту мазутного оборудования 
и слесарем по ремонту теплофика-
ционных сетей. Набираясь практиче-
ских знаний и нового опыта, Владимир 
осознал, что настало время двигаться 
дальше. Поступив в университет на за-
очное отделение и окончив его в 1983 
году, Владимира назначили на долж-
ность мастера мазутного отделения. А 
дальше карьера стремительно пошла 
в гору. Талантливый умелый парень, 
обладающий смекалкой, способный 
руководить коллективом и находить 
выход из трудных ситуаций, быстро 
зарекомендовал себя с положитель-
ной стороны у руководства, которое 
назначило его начальником участка 
теплоснабжения. 
Владимир Дмитриевич с теплотой 

вспоминает годы своей молодости, 
когда они всем цехом дружно по вы-
ходным дням участвовали в походах 
по местным сопкам. Зимой они с ра-
достью устраивали лыжные кроссы, 
где однажды Владимир Мицук занял 
призовое 2 место. Развивали и сило-
вую составляющую, важную для ме-
таллургов — любили потягать гири. Не 
забывали они и про тренировку ума, 23 
февраля устраивая ежегодные турни-
ры в цехе по шашкам. 

-Не меньше 30 человек тогда принима-
ло участие, представляете, - рассказы-
вает Владимир Дмитриевич, - какой 
азарт у нас был! Особенно было прият-
но обыграть соперника, обладающего 
разрядом в шашках. 
Спорт неразрывно ассоциируется у 
него с нашим заводом, поэтому он 
очень рад, что сегодня постоянно про-
водятся различные спортивные турни-
ры и спартакиады, отдавая дань уваже-
ния физической культуре. 
Теперь Владимир Мицук по своему же-
ланию отошёл от дел управленческих, 
уступая дорогу молодому поколению. 
Однако свой цех он ни за что бы не 

променял, поэтому скромно решил 
вернуться на старую знакомую долж-
ность машиниста насосных установок 
теплового пункта, где он трудится по 
сей день. Тем не менее, когда необ-
ходимо подменить кого-нибудь из на-
чальников участка, руководство уже 
точно знает, на кого можно в этом по-
ложиться. Конечно же, на Владимира 
Дмитриевича. 
Александ Денисович Трегуб, началь-
ник энергоцеха, характеризует Вла-
димира Дмитриевича как грамотного, 
отвественного работника, которому 
можно доверить коллектив, где, в свою 
очередь, его глубоко уважают и це-
нят. Он является примером для всего 
подразделения, на который стараются 
равняться.
В свои годы Владимир Дмитриевич уже 
воспитывает правнука. У него большая 
семья, но он единственный, кто посвя-
тил жизнь заводу, добросовестно тру-
дясь на протяжении 50 лет в родном, 
дорогом сердцу, цехе.   

Кирилл КРАВЦОВ

Более полувека Владимир Мицук, машинист насосных установок теплового пункта, отдал заводу, который стал для него вторым домом. Радея за общее дело, он и 
спустя десятилетия все равно остаётся верен своему дорогому энергоцеху.

НА ТАКИХ ЛЮДЕЙ РАВНЯЕТСЯ КОЛЛЕКТИВ

Становление Александра как ху-
дожника началось ещё в раннем 

детстве. Мальчишкой, он очень тяготел 
к рисованию. Все школьные тетрадки 
были сплошь изрисованы юным та-
лантом. Видя это, родители решили 
не губить начинающее дарование и 
предприняли грамотный шаг — мама 
отдала четвероклассника Сашу в ху-
дожественную школу. Так детские 
увлечения превратились в серьёзные 
занятия с постижением азов рисова-
ния и дальнейшим развитием художе-
ственных навыков, что позволило ему 
несколько лет спустя занять призовое 
место на первой в его жизни выставке, 
проводимой в стенах родной школы. 

Позже, уже завершив обучение в об-
разовательном и художественном за-

ведениях и набравшись нужного опы-
та, Александр пошёл дальше и через 
некоторое время поступил в вечернюю 
изобразительную студию для взрос-
лых, которую так же с успехом окон-
чил. Общаясь 
с професси-
о н а л ь н ы м и 
художниками 
такими как 
Кекух В.А. и 
Маликов С. М., 
который одно 
время был 
председателем 
союза худож-
ников, при-
сутствуя в их 
мастерских во 
время работы 
и наблюдая за 
ними, Алек-
сандр пере-
нимал от них 
знания, созда-
вал свои идеи 
и воплощал их 
на холсте. 
Среди род-
ственников Александра Ромащенко 
творческими талантами мог похвастать 
и его дядька — мамин брат из Пензы 
Александр Александрович Сазонов. 
Это был не просто любитель писать 
стихи, но известный поэт-професси-
онал, издававшийся в поэтических 
сборниках и журналах. Сегодня в шко-
лах Пензы ему посвящают классные 
часы, декламируя его стихотворения. 

Среди отечественных художников 
Александру по душе картины Шишкина 
и Левитана. Их изображение природы 
настолько натурально и чарующе, что 

перед её красотой невоз-
можно устоять. 

Из любимых ху-
дожников Алек-
сандр выделяет 
одного непре-
взойдённого мэ-
тра сюрреализма 

— великого Саль-
вадора Дали. Его 
работы вдохновляют 
художника и позволяют 
фантазии выходить за рамки 
сознания. Особенно любимым 
произведением из творений ис-
панского сюрреалиста он называет 
картину «Сон, вызванный полётом пче-
лы вокруг граната, за секунду до про-
буждения», на которой изображена 
обнажённая спящая жена Сальвадора 
Дали — Гала. 

Стиль «ню», так критично 
воспринимаемый большинством об-

щественности , 
в о с п е в а ю щ и й 
красоту и эсте-
тику обнажённо-
го человеческого 
тела, является 
одним из люби-
мых в творче-
стве Александра 
Александровича 
настолько, что в 
2011 году в вы-
ставочном зале 
союза худож-
ников  нашего 
города при под-
держке настав-
ника Маликова 
С.М. и заслужен-
ного художника 
России Юрия 
Быкова прово-
дилась персо-
нальная выстав-

ка работ Александра в стиле «ню-арт», 
ставшей первой в нашем городе в этом 
направлении искусства. Выставка сни-
скала положительные отзывы среди 
комсомольчан.

В 2013 году выставлялись серии ра-
бот художника под названием «Вос-
приятие». 

Александр творит в первую очередь 
для души, для себя. Творчество для 
него является инструментом само-
выражения, способом скрасить свой 
досуг. Создавая свои произведения, 
Александр, испытывает особое состо-

яние, которое он отда-
ленно может сравнить 
с нирваной. Тихая 
музыка, играющая фо-

ном, способствуют луч-
шему погружению в процесс 
творчества. 

Он черпает своё вдох-
новение у других худож-
ников, пропуская через 
себя увиденное, чтобы 
впоследствии выразить 
на холсте уже своё ощу-

щение мира, выплеснуть 
накопленные чувства и 

эмоции.
Зима — любимое время года для ху-
дожника энергоцеха, когда за работой 

можно «скоротать вечерок-другой». 
Для живописи, например, особенно 
притягательна для него природа на-
ших мест. Излюбленным местом для 
Александра является Холдоми, где он 

впитывает в себя энергию дальнево-
сточной тайги. Зимой она особенно 
сильно производит на него впечат-
ление. Летом, конечно же, тоже есть 
время и вдохновение для искусства, но 
вся романтика разбивается о прозаич-
ную реальность бытия под названием 
«дача».

По словам Александра, главная 
сложность в написании картин — это 
начало, когда перед тобой лежит бе-
лый лист, но, как говорится, глаза боят-
ся, руки — делают. Подобное знакомо 
и писателям. 

Завод, к сожалению, пока что ещё не 
влился в тематику картин художника, 
тем не менее, Александр предполагает, 
что, возможно, однажды он бы изобра-

зил в своих картинах наш электроста-
леплавильный цех с его буйством ог-
ненных красок.
  

Кирилл КРАВЦОВ

Образ жизни

ЖИЗНЬ КОРОТКА, ИСКУССТВО — ВЕЧНО
Завод «Амурсталь» не перестаёт удивлять нас своими талантами. Кто бы мог подумать, что среди заводчан так много творческих личностей с тонкой душевной нату-
рой, способных к более чувственному восприятию окружающего мира. Ещё один герой рубрики, Александр Ромащенко, слесарь аварийно-восстановительных работ 
энергоцеха, в очередной раз развевает миф о том, что завод — место, где работают люди с грубой душевной организацией.  

Владимир Мицук. Никогда не унывает и
 всегда по-настоящему предан своему заводу

Александр Ромащенко не только художник, 
но ещё и отличный дизайнер интерьеров

«Влюбленные» 2017 г.

Зимний лес полон особого шарма. 

Из любимых ху-
дожников Алек-
сандр выделяет 
одного непре-
взойдённого мэ-

— великого Саль-
вадора Дали. Его 
работы вдохновляют 
художника и позволяют 
фантазии выходить за рамки 
сознания. Особенно любимым 
произведением из творений ис-
панского сюрреалиста он называет 
картину «Сон, вызванный полётом пче-

яние, которое он отда-
ленно может сравнить 
с нирваной. Тихая 
музыка, играющая фо-

ном, способствуют луч-
шему погружению в процесс 
творчества. 

Он черпает своё вдох-
новение у других худож-
ников, пропуская через 
себя увиденное, чтобы 
впоследствии выразить 
на холсте уже своё ощу-

щение мира, выплеснуть 

энергоцеха, в очередной раз развевает миф о том, что завод — место, где работают люди с грубой душевной организацией.  

Каждая картина Александра про-
питана романтикой. «Октябрь 62-го» 2012 г.
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С ЮБИЛЕЕМ, ГАЗЕТА «ЗА СТАЛЬ»!
Заводская газета отметила 80 лет! В честь этого мы решили взять интервью непосредственно у редактора Руслана Богуславского, чтобы узнать его мнение о совре-
менной газете «За сталь», а также узнать у Анжелики Чурсиновой, заведующей музеем трудовой славы завода «Амурсталь», какие изменения претерпевала наша 
газета, плывя по волнам истории.

Газета многое повидала на своём веку, 
начиная от закладки первого кирпи-

ча нашего завода до его «взросления». 
Каждое событие проходило через неё, 
оставаясь  запечатанными в страницы 
истории. Она уже сама по себе являет-
ся памятником трудовой славы нашего 
первенца Дальневосточной металлур-
гии. И каждый её номер — это зеркало 
событий, происходящих здесь. Однако 
несмотря на солидный возраст, кажет-
ся, она наоборот только набралась сил 
и уже снова рвётся в бой, скинув с себя 
оковы времени, чтобы со своих стра-
ниц вещать её преданным читателям о 
новых достижениях в производстве и 
трудовых заслугах доблестных метал-
лургов!

В настоящее время газета отлично по-
живает. Она обновила свой облик на 
более современный и расширила круг 
своих читателей, выпускаясь ещё и в 
электронном виде на портале завода 
«Амурсталь». Такой она, конечно же, 
была не всегда.

НАМ ВОЖДЯ НЕДОСТАВАЛО
Нынешний редактор Руслан Богусла-
вский пришёл на завод, уже имея за 
плечами определённый опыт работы в 
средствах массовой информации. На-
чиная свою карьеру журналиста в 90-х 
годах, он успел поработать со многими 
солидными изданиями и компаниями. 
Самым значимым в этой сфере, макси-
мально раскрывшим ему «закулисную» 
реальную жизнь корреспондента, он 
считает опыт работы репортёром в ха-
баровской краевой телекомпании «Гу-
берния». Там изнутри ему удалось на 
себе прочувствовать весь спектр суро-
вой неотвратимой реальности жизни, 
практически каждый день выезжая на 
места преступлений, а также участвуя 
в оперативных съёмках с задержанием 
подозреваемых. Из огня да в полымя 
завода «Амурсталь» он попал в 2010 
году.  

В то время редакция газеты «За сталь» 
располагалась в здании старого заводо-
управления. Туда Руслана Николаевича 
пригласили возглавить коллектив жур-
налистов, так как предыдущий главный 
редактор уволился, положив «корабль» 
с названием «Редакция» в дрейф. При-
выкший в постоянному накалу страстей, 
практически нескончаемым сюжетам, 
которые сами потоком лились на ре-
портёра, новый редактор пришёл в лёг-

кое замешательство. Как снова поднять 
паруса и пуститься в путь? Конечно же, 
в первую очередь, приложив максимум 
усилий. 

Штат газеты состоял из фотографа, 
корректора, который занимался ис-
правлениями в тексте, технического 
редактора, занимающегося дизайном 
и вёрсткой газеты и двух сотрудников 
музея, одним из которых по сей день 
является Анжелика Константиновна 
Чурсинова. Удивительно, но должности 
журналиста не было даже в штатном 
расписании подразделения, соответ-
ственно, кто писал весь материал для 
газеты сказать очень сложно. 

Так как технически собирать материал 
и писать статьи было некому, Руслан 

Богуславский возложил эту ответ-
ственность на себя, став, как говорится, 
«сам себе режиссёром». Как известно, 
тр уд н о с т и 
з а к а л я ю т . 
В процес-
се работы 
Руслан Бо-
гуславский 
приобретал 
новые на-
выки и совершенствовал имеющие-
ся: научился самостоятельно верстать 
газету, освоил ряд графических про-

грамм, отта-
чивал умения 
в создании 
э ф ф е к т н ы х 
в и д е о р о л и -
ков, которые 
сегодня соби-
рают тысячи 
просмотров на 
п о п ул яр н ы х 
видеохостин-
гах в интер-
нете. 

Стандартный 
вид газеты 
2010 года яв-
лял собой 4, 
реже 2 поло-
сы материала. 
Выпускалась 
она ежене-
дельно. Рабо-
та «на самого 
себя» продол-
жалась на про-
тяжении года. 
Далее нача-
лись кадровые 
перестановки, 
которые пе-
реопредели-
ли важность 
ролей каж-
дого члена 
пресс-службы. 

А ещё позже, 
с переходом 
в «Торэкс-Ха-

баровск» в 2017 году, газета «За сталь» 
«воспряла ото сна», заиграв новыми 
красками. И на сегодняшний день ре-
дакция пресс-службы включает в себя 
редактора Руслана Богуславского, двух 
специалистов по связям с обществен-
ностью — Ирину Гулевич и Кирилла 
Кравцова, а также заведующую музей-
ным фондом Анжелику Чурсинову. 

ВСЕ ПОЗНАЁТСЯ В СРАВНЕНИИ
Рассматривая газету «За сталь» на 
протяжении всего её существования, 
можно выделить несколько основных 
этапов: советский, 90-е годы, эпоха 
«нулевых» и наше время. Если не брать 
во внимание наше время, то периодом 
процветания, можно назвать, конечно 
же, советский период. По сравнению с 

ним наше время можно назвать, скорее, 
эпохой Ренессанса. 

При Советском Союзе роль газеты была 
необычайно высока в 
жизни каждого металлур-
га, соответственно, и все-
го завода в целом. Ведь 
из неё рабочие получали 
самые свежие новости о 
том, что происходило на 
предприятии. Там же ве-

лись дискуссии, споры, поднимались 
важные общественные вопросы. Газета 
того времени от-
ражала духовный 
настрой людей, 
стремление не-
смотря ни на что 
добиться постав-
ленных целей по 
выполнению за-
явленных планов. 
В военные годы 
газета занимала 
важную нишу в 
жизни общества, 
мотивируя ра-
ботать быстрее 
и качественнее 
на благо нашей 
Родины. Она была ареной, где развора-
чивались сражения за звание лучшего 
цеха, ударников производства; она сти-
мулировала стать 
лучше в своем деле, 
и все стремились к 
этому. Газета была 
идейным вдохно-
вителем каждого. 
Попасть на страницы 
газеты было неимоверно почётно для 
каждого металлурга, газета пользова-
лась бешеным спросом.  

ПЕРИОД ДЕКАДАНСА 90-Х 
И НАЧАЛА 2000-Х
Ранний постсоветский период харак-
теризуется большей апатичностью в 
написании да и в самом качестве ма-
териала. За неимением свежих идей 
и общим угасанием важности газеты, 
которая тогда отошла на третьи планы, 

для наполнения стали использоваться 
программы телепередач, колонки анек-
дотов, дабы отвлечь народ от серой 
безнадёги, царившей в то время. Пы-
таясь хоть как-то приободрить людей, 
газета сама переживала упадничество. 

В новом тысячелетии  газета встрепену-
лась, пытаясь сбросить гнёт прошлого, 
однако груз проблем всё ещё тянул её 
на дно. В это же время в среде руковод-
ства встал вопрос о целесообразности 
существования на предприятии подраз-
деления пресс-службы. Соответствен-
но, вместе с этим многолетняя, почти 
вековая история газеты «За сталь» тоже 
попала под угрозу исчезновения. Одна-
ко всё обошлось. Так или иначе, посте-
пенно переживая то небольшие редкие 

взлёты, то частые паде-
ния, она еле-еле дотяну-
ла до нового десятилетия, 
которое ознаменовалось 
новыми возможностями 
и надеждами. 

НАШЕ ВРЕМЯ
С 2017 года под крылом 
«Торэкс-Хабаровск» га-
зета, словно феникс 
из пепла, начала своё 
постепенное возрожде-
ние. Совершенствуясь, 
придумываются новые 
концепции, рубрики. 
При новом руководстве 
у пресс-службы появи-
лось новое оборудова-
ния, открывающее новые 
возможности для пол-
ноценной качественной 
работы. 

Сегодня ведётся актив-
ное взаимодействие с 
местной ветеранской 
организацией, члены ко-

торой тоже периодически 
обозревают события, устраиваемые для 
ветеранов нашего предприятия. 

Газета «За сталь», возможно, впервые 
за всё время вышла на городской уро-
вень. Теперь читать новости «Амур-
стали» имеют возможность не только 
сами заводчане, но и студенты учебных 
заведений профессионального обра-
зования, с которыми мы сотрудничаем, 
приглашая к себе на учебную практику. 

Более того, теперь на страницах газе-
ты появилась новая рубрика «У нас в 

гостях», в рамках которой мы встре-
чаемся с представителями различных 
направлений искусства, спорта, здраво-

охранения и про-
чих направлений, 
беседуем с ними, 
получая необхо-
димую важную 
информацию, и 

передаём её из 
первых рук читателю. И мы не собира-
емся останавливаться на этом.

Завод с радостью встретил газету в 
новом варианте, можно сказать, как 
старого доброго друга, которого не ви-
дел много лет. Для людей газета «За 
сталь», как отметил редактор Руслан 
Богуславский: «Это маркер, маяк, ко-
торый посылает сигналы народу, что 
всё хорошо, завод живёт и процветает. 
Пока выпускается газета, народ зна-
ет, что всё в порядке, стабильно. Ведь 

как только для предприятия наступают 
трудные времена, они незамедлитель-
но отражаются и на нашем печатном 
издании». Поэтому работники завода 
всегда с нетерпением ждут очередной 
номер, чтобы узнать свежие новости, а 
невыход ежемесячного тиража газеты 
расценивается среди них как нехоро-
шее предзнаменование. 

Как и в советский период, люди здесь 
главные герои. Настоящие, без при-
крас, такие, какие они есть на самом 
деле, какими их видят другие. Однако 
если раньше были важны исключитель-
но трудовые заслуги, то теперь, помимо 
этого, раскрывается личность человека, 
его вкусы, увлечения. Газета стала бли-
же. Как оказалось, у нас есть огромное 
количество талантливейших интерес-
ных людей, хобби которых восхищают 
своей уникальностью. Мы постепен-
но открываем для себя, что среди нас 
работают искусные художники, поэты, 
заливистые певцы, горячие танцоры, 
киберспециалисты и много-много дру-
гих увлекательных персон. Современ-
ная «За сталь» - газета о народе и для 
народа. 

БУДУЩЕЕ ГАЗЕТЫ
На вопрос, есть ли будущее у печатной 
газеты, Руслан Богуславский ответил 
так: 

-Однажды я присутствовал на одном ме-
диафоруме в Хабаровске. Там маститые 
московские журналисты проводили 
семинар, на котором от них я услышал 
одну интересную вещь. На подобный 
вопрос о будущем печатных СМИ, был 
приведён пример, который сразу рас-
ставил все точки на «i». Утвержда-
лось, что Япония — лидер передовых 
высоких технологий, практически всё 
там роботизировано. Несмотря на это, 
первенство среди читающих газету в 
печатном, а не электронном виде, дер-
жит именно страна восходящего солн-
ца. Почему же так? Объясняется это 
тем, что к бумажному варианту человек 
испытывает больше доверия. Напе-
чатанную информацию «не вырубишь 
топором», не отредактируешь, как в 
интернете. В пример привели одного 
крупного бизнесмена, который сверяет 
все финансовые котировки исключи-
тельно по печатным газетам.

И это действительно так. Печатаясь, 
редакция берёт на себя ответствен-

ность за матери-
ал. Именно этим 
печатный вари-
ант выигрывает 
у цифрового. Так 
что можно не бес-
покоиться. Газета 
не потеряет сво-
ей актуальности 
и через десяти-
летия, хотя Билл 
Гейтс, один из 
отцов-основате-
лей известной во 
всем мире компа-
нии «Microsoft», 
предрекал, что 

газеты в печатном 
виде прекратят своё существование 
уже в 2017 году. Однако предсказания 
не сбылись. Можно с уверенностью 
сказать: у печатного формата газеты 
есть будущее!

В заключении, в честь юбилея нашей 
заводской газеты «За сталь», Руслан  
Богуславский желает ей информаци-
онного и материального благополучия 
и дальнейшего процветания. Анжелика 
Чурсинова вместе Ириной Гулевич, а 
также Кириллом Кравцовым, присоеди-
няются к вышесказанным словам,  и от 
себя желают редакции интересных со-
беседников, помощников в лице рабо-
чих корреспондентов, как в советский 
период, и безграничное море интерес-
ного актуального материала. С Днём 
рождения, газета!

Кирилл КРАВЦОВ

Праздник

ССамый первый номер назывался «За 
дальневосточную сталь». Второй номер 
уже выпускался с лаконичным «За сталь» 

Нынешний коллектив редакции. Слева напра-
во: Анжелика Чурсинова, Кирилл Кравцов, 
Ирина Гулевич, Руслан Богуславский

"В советском варианте га-
зеты печатали отдель-

ную доску почёта лучших 
металлургов, а часть мате-
риала писали рабочие корре-
спонденты. 

"В период с 1959 по 1969 
годы газета не выпу-

скалась по неизвестным 
причинам
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СВЕТЛЫЙ ПРАЗДНИК ПАСХИ
Близится православная Пасха. Согласно преданию в этот день произошло чудо воскресения Иису-
са Христа. Для христиан этот праздник является одним из главных событий наряду с Рождеством 
и Крещением Господним, торжеством из торжеств. О духовном значении этого праздника для 
каждого человека, и о том, как правильно отмечать Пасху, поведал отец Димитрий, священник 
храма иконы Казанской Божьей Матери. 

С детства у многих этот праздник не-
пременно ассоциируется со вкусны-

ми красивыми куличами и крашенными 
варёными яйцами, которые наши роди-
тели и бабушки с дедушками готовили 
заранее. На радостное восклицание 
«Христос воскресе!» каждый непремен-
но с радостью ответит «Воистину вос-
кресе!» И почти все в этот день испы-
тывают необъяснимое ощущения чуда, 
общего счастья. Этот праздник, родом 
из нашего детства, стал общим и духов-
но объединяющим для всего русского 
народа. 
Пасха, или Светлое Воскресение Хри-
стово,  —  праздник, отмечающийся ве-
рующими в воскресение после первого 
полнолуния. Его отсчитывают со дня 
весеннего равноденствия — 21 марта. 
Такой праздник называется переходя-
щим, так как у него нет чётко обозна-
ченной даты. 
Согласно Библии, Иисус Христос был 
распят на кресте, установленном на 
горе Голгофе, приняв мученическую 
смерть для искупления грехов всего 
человечества. Произошло это всё в 
пятницу, которая получила название 

Страстной. 
После смерти Иисуса, его тело 
было перенесено в пещеру — 
так в то время было принято 
хоронить умерших. Рано утром 
в воскресенье ко гробу пришли 
мироносицы - Мария Магда-
лина и её спутницы. Однако в 
гробнице было пусто. Тогда им 
явились два ангела, которые 
возвестили о чудесном воскре-
сении Иисуса Христа.
Традиция отмечать Пасху ухо-
дит далеко в прошлое. Празд-
ник связан с Ветхозаветной 
историей об освобождении из-
раильского народа от гнёта еги-
петского рабства. Тем не менее, 
после воскресения Сына Бога, 
Христианская Пасха внесла в 
жизнь человечества особый 
смысл, заключающийся в побе-
де жизни над смертью, любви 
и прощении, освобождении 
всего человечества от власти 
греха.

-Отец Димитрий, поведайте, 
что для вас значит праздник 
святой Пасхи?

-Пасха для нас, — это самый главный 
праздник, чудо из чудес, торжество 
Воскресения Господа нашего Иисуса 
Христа. Мы веруем, что однажды Бог и 
нам дарует жизнь вечную.

-Что вы думаете о сегодняшнем отно-
шении людей к этому празднику?

-Пасха Христова имеет одинаковое 
значение для каждого человека. Жаль, 
конечно, что сегодня молодые люди, в 
большинстве своём, не всегда понима-
ют этого значения. Пасха — это вели-
кий праздник. Господь един для всех: 
для крещёных и некрещёных, поэтому 
Пасху могут отмечать все.

-Скажите, а если человек впервые при-
шёл в церковь, как ему следует себя 
вести, что необходимо знать? Если 
человек не знает, какие ритуалы надо 
исполнить при входе и выходе из церк-
ви, как быть?

-Вы знаете, путь к Богу - сугубо индиви-
дуальный. Пути Господни неисповеди-
мы. Поэтому если кому-то захотелось 
прийти в церковь, как когда-то пришёл 
и я, приходите спокойно такими, какие 
вы есть. Естественно, что вести себя в 
православном храме нужно благого-

вейно. Как говорят: «Со своим уставом 
в чужой монастырь не ходят». Вести 
себя нужно пристойно: никаких тан-
цев, кривляний, восшествий на амвон, 
к алтарю и в целом к местам, которые 
являются священными. Недопустимы 
вопли, крики, смех, конечно же, куре-
ние и спиртные напитки. Даже человек 
неверующий, который сюда заходит, 
сразу понимает, куда он попал. Ему не 
надо ничего объяснять. Почему вы ре-
шили, что всем всё надо объяснять? Вы 
же когда приходите в администрацию 
города или в отдел полиции, вам не 
объясняют, каким образом нужно себя 
вести, правда же? Вы же сами прекрас-
но понимаете, что можно делать, а что 
нет.  

-Однако если человек настолько проник-
нулся атмосферой праздника, что его 
душа ликует, как же быть?

-Это называется радостью. Если вы ис-
пытываете такие чувства, то радуйтесь. 
В этот день мы все и должны это делать.

-Как следует одеваться, если собрал-
ся посетить церковь? Многие носят 
джинсы, например. Можно ли прихо-
дить в них?

-В православии, например, вхождение 
в храм в джинсах нетрадиционно само 
по себе. Однако если случилось, что 
человек всё же пришёл в 
церковь в джинсах, - ни-
кто его не выгонит за 
это. Тем не менее, ког-
да человек собирается 
прийти и предстать 
перед Богом, он будет 
аккуратно одетым, 
причёсанным. 
Думаю, это 
понимает каж-
дый человек.

-Расскажите о 
символах празд-
ника — куличах 
и варёных яйцах. 
Какой смысл несёт в себе 
эта еда?

-Куличи говорят о воскресшем Христе, 
о благословенном новом хлебе. Яйца 
напоминают нам о том же и о событии, 
когда Мария Магдалина преподнесла 
белое яйцо римскому императору Тибе-
рию, а оно в его руках покраснело. Всё, 
что происходит в церкви, говорит о вос-
кресении одного человека — Христа и 

напоминает о всеобщем Воскресении. 
Мы пасхальную еду - куличи, яйца и 
вино приносим в дар Господу, чтобы он 
благословил её, как и нашу жизнь. Это 
самое главное.

-Обязательно ли нужно освящать кули-
чи?

-Раз мы говорим о том, каким должен 
приходить человек в храм, и как он 
должен выглядеть, стало быть, чело-
век любит своего Господа и надеется 
на него. Верующий человек готовит 
что Бог послал. Например, люди пекут 
куличи, красят яйца. Всё это склады-
вается аккуратно в красивую корзину. 
Туда же ставится вино, которое сим-
волизирует новое вино в Царствии 
Небесном. И все эти дары мы несём в 
храм, чтобы Господь благословил их и 
нашу жизнь. И после освящения чело-
век себе же забирает то, что принёс, но 
уже освящённое. Вы принесли дар Богу, 
но унесли себе. Господь благословляет 
ваше делание, ибо сам он ни в чём не 
нуждается.

-Каким святым следует ставить свечи?
-Свеча – это жертва. Мы пришли в храм и 
в первую очередь ставим свечи Господу 
Иисусу Христу и Пресвятой Богороди-
це. Это самое главное.
А также, у нас есть святые ходатаи 
перед Богом, например, великомуче-
ник-целитель Пантелеймон. Он своими 
молитвами помогает нам исцелиться от 
той или иной болезни. Мы ставим ему 
свечу так же в знак благодарности, что 
болезнь уже исцелена. 
Исповеднику Луке Войно-Ясенецкому, 
который в своё время был врачом-хи-
рургом, потом стал епископом, ставят 
свечи как святому Божьему угоднику, 

чтобы он помог врачам исцелить ту 
или иную болезнь в человеке. 

Некоторые студенты любят 
ставить свечи святому пре-

подобному Сергию Радо-
нежскому, потому что он 
помогает в учёбе. 
Военные и моряки ставят 
свечи святому Фёдору Уша-

кову, флотоводцу, по-
тому что он сам был 

военным.
Николаю Чудо-
творцу люди ста-
вят свечи, потому 

что он является 
величайшим свя-

тым, который всю свою 
жизнь посвятил помощи людям 

не только словами, но и делами. Он и 
сейчас не оставляет нас своим ходатай-
ством перед Богом.

-Отец Димитрий, в этот день можем ли 
мы почтить память родных и близких, 
кто уже не с нами?

-Непременно, это нужно сделать. Имен-
но в Пасху у нас в храме канун весь за-

ставлен горящими свечами прихожан. 
Это же самый главный праздник Вос-
кресения бессмертной души человека, 
в этом его смысл. Мы приходим в Цер-
ковь, молимся о нашей жизни, о тех, кто 
с нами, и конечно, вспоминаем тех, кто 
уже ушёл. Молимся за них и ставим све-
чу за упокой.

-Можно ли работать в этот день? Как 
быть, если необходимо в этот день 
трудиться?

-Подумайте. Есть люди, которые задей-
ствованы в производственных процес-
сах или выполняют, например, даже 
боевые задачи. Могут ли они остано-
виться и не выполнять их или уволиться 
с работы?

-Конечно же, нет.
-Поэтому спокойно работайте и выпол-
няйте боевые задачи. Мы вас благослов-
ляем, мы за вас здесь молимся.

-В чем различия между храмами иконы 
Казанской Божьей Матери и храмом 
Ильи Пророка в Ленинском округе?

-Различий никаких нет. Они оба являют-
ся православными храмами. Возглав-
ляет их епископ Амурский и Чегдомын-
ский, глава Амурской епархии. Разница 
существует лишь в названии. Наш храм 
назван в честь иконы Казанской Божь-
ей Матери, которая была обретена в 
городе Казани ещё во времена патри-
арха Гермогена. Кафедральный собор 
в Ленинском округе назван так в честь 
святого ветхозаветного пророка Ильи, 
который был вознесён на Небо на ог-
ненной колеснице. Почему именно эти 
святые? Потому что когда-то при возве-
дении храмов собрание верующих вы-
разило своё желание, в честь кого они 
хотят их назвать. Об этом нам говорят 
уставные документы.

-Сейчас собираются пожертвования 
на строительство храма Блаженной 
Матроны Московской. Расскажите об 
этом подробнее.

-На данном этапе лес для строительства 
храма уже подготовлен. Сейчас подби-
рается организация-подрядчик, которая 
приступит к монтажу уже весной этого 
года. Возведение планируется на набе-
режной реки Амур. В этом храме святой 
Матроны молодожёны смогут венчаться. 

-Отец Димитрий, напоследок, посове-
туйте, как следует встретить и про-
вести день Пасхи?

-К Воскресению Христову человек дол-
жен подготовиться как это было и в 
старину: надеть на себя самые лучшие 
одежды, привести себя в порядок, при-
йти в храм, возблагодарить Господа Бога 
за прожитый год, за жизнь, поставить 
ему свечу, помолиться о своих ближних 
живых и тех, кого уже нет с нами. В по-
следнюю очередь помолиться за себя и 
идти дальше строить свою жизнь. 

Кирилл КРАВЦОВ
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У нас в гостях

Истории строки

Современная молодёжь уже не знает о 
том, что в  конце 60-х годов прошлого 

века на границу нашего государства не-
однократно совершались попытки втор-
жения. Для многих это время кажется 
далёким, затерявшимся среди других 
немаловажных событий прошлого века. 
Однако это не так. По значимости это 
событие занимает одно из важнейших 
мест в истории нашего государства. 
Если бы не грамотные действия наших 
пограничников, местный вооруженный 
конфликт грозил перейти в полномас-
штабную войну двух великих держав.

-Виктор Николаевич, вам довелось 
стать участником тех трагических со-
бытий. Расскажите, как вы оказались 
в зоне конфликта? Сколько вам было 
лет?

-Многие, когда узнают, что я являюсь 
участником событий на острове Даман-
ский, считают, что я на тот момент был 
пограничником, но это заблуждение. 
Мне было тогда 19 лет, когда в 1968 году 
я окончил Иркутский геологоразведоч-
ный техникум и весной того же года 
по распределению я приехал в Комсо-
мольск-на-Амуре. Спокойно проработав 
всё лето по специальности техником-ге-
офизиком, осенью я получил повестку в 
армию, где меня определили в топо-
геодезические войска. В Хабаровске 
один из представителей войсковой 
части выбрал меня к себе и в составе 
группы таких же, как я, молодых пар-
ней увёз в город Сучан, ныне Парти-
занск, в Приморском крае, не сильно 
удаленный от границы. Там наш воен-
но-топографический отряд состоял 
из 70% солдат-срочников и, соответ-
ственно, 30% - офицерского состава. 

-Что же было дальше?
-Первое время мы занимались изуче-
нием предметов по военной специ-
альности, совмещая это со строевой 
подготовкой. А дальше, 2 марта 1969 
года, на пограничной заставе начались 
первые конфликты. Информация очень 
быстро дошла до нас, но серьёзных дей-

ствий пока никто не планировал прини-
мать. Тем не менее, со 2 по 10 марта в 
казарме мы спали в одежде на случай 
возникновения чрезвычайных ситуа-
ций. Потом нас передислоцировали на 
станцию Бурлит, Приморского края, и 
оттуда мы уже своим ходом направи-
лись в границе, с задачей замаскиро-
вать или снести вышки связи, входящие 
в общую с Китаем систему триангуляции, 
позволяющей с точностью до несколь-
ких метров определить местонахожде-
ние противника. Заставы я не видел. 
Мы находились в другом месте, жили 
в палатках, оказывая помощь союзной 
артиллерии в предоставлении коорди-

нат неприятеля. 
-Как развивались события?
-Всё началось так же, как в Великую От-
ечественную войну — с провокаций. 
Мы не поддавались до определённого 

момента, пока противник не переступил 
все рамки. События, как я сказал, нача-
лись 2 числа, а приказ дать отпор агрес-
сору был получен 15 марта. В тот день в 
моей жизни был единственный эпизод, 
когда я мог погибнуть: мы маскировали 
знак, подпилили дерево, и вот момент 
батарея противника ударила по нашему 
эпицентру. Не знаю по стечению каких 
обстоятельств мне повезло. Царапины, 
лёгкая контузия - в моей шапке дыра от 
осколка, размером с кулак. У сослужив-
ца деревянный приклад его автомата 
разнесло вдребезги. Как не убило — не 
пойму, но никто серьёзно из нас в тот 
день не пострадал. 

-Какие действия предприняло ваше 
командование?
-Мы же не зря там хорошо 
поработали до этого — нами 
были установлены сейсмо-
датчики и по выстрелу с их 

стороны  и разрыву снаряда 
на нашей стороне мы смогли 

вычислить вражеские коорди-
наты в пределах 50 метров. Да-
лее с нашей стороны последовал 

равнозначный ответ — три наших 
реактивных системы залпового огня 
«Град» своими выстрелами сравняли 

с землёй батарею противника.
-Что вы чувствовали в тот момент? 
Был ли страх?

-У всех была только одна мысль — от-
стоять нашу территорию, защитить 

нашу советскую Родину. Дело в том, что 
в геологоразведке есть карьеры, шахты, 
штольни и прочее, которые предполага-
ют взрывные работы. Сами взрывы меня 
не шокировали. Да и молодыми были, 
не понимали всей серьёзности событий. 
Например, среди моих знакомых вете-
ранов-даманцев есть человек, которому 
лично пришлось собирать останки на-
ших ребят — такие ужасы творились на 
самой заставе. 

-Как вы оцениваете всю ситуацию кон-
фликта?

-Очень жаль, но многие наши ребята-по-
граничники погибли. Каждый там рвал-
ся в бой, геройски защищая свою Роди-
ну, не жалея жизни. 
Сегодня Виктор Николаевич Скрябиков 
совместно с другими участниками со-
бытий проводит беседы с молодым по-
колением, находя отклик в их сердцах. 
Молодые люди очень внимательно с ин-
тересом слушают, вникают.
Для желающих более подробно ознако-
миться с хроникой тех лет, на Дзёмгах в 
7 школе имени Героя Советского союза 
Владимира Орехова организован музей, 
куда можно прийти и посмотреть все 
фотографии и списки участников дан-
ного конфликта, альбомы с коммента-
риями, отзывы. Ученики очень берегут 
этот музей.
Героизм людей тех лет очень ясно от-
ражает их трепетное отношение к делу 
защиты Родины. Когда нужно, мы готовы 
собственной грудью защищать границы 
родного государства, не боясь даже са-
мой смерти. И в наше время крайне важ-
но, чтобы память о подвиге тех лет оста-
лась жива в умах современной молодёжи. 
Такое не должно быть предано забве-
нию.                                                                                                                                                             

 
 Кирилл  КРАВЦОВ

50 лет назад, в марте 1969 года, на полуострове Даманский произошёл вооруженный конфликт на границе Китая и СССР. Свидетель 
инцидента тех лет, Виктор Николаевич Скрябиков, контролер отдела по обеспечению режима и охраны, который уже 17 лет посвя-
тил безопасности нашего завода, рассказал нам, как развивались события на самом деле, и как наши пограничники дали жёсткий 
отпор агрессору, жертвуя своими жизнями. 

В ПАМЯТЬ О СОБЫТИЯХ НА ОСТРОВЕ ДАМАНСКИЙ

офизиком, осенью я получил повестку в 
армию, где меня определили в топо-
геодезические войска. В Хабаровске 
один из представителей войсковой 
части выбрал меня к себе и в составе 
группы таких же, как я, молодых пар-
ней увёз в город Сучан, ныне Парти-
занск, в Приморском крае, не сильно 
удаленный от границы. Там наш воен-
но-топографический отряд состоял 
из 70% солдат-срочников и, соответ-
ственно, 30% - офицерского состава. 

-Первое время мы занимались изуче-
нием предметов по военной специ-

артиллерии в предоставлении коорди- день не пострадал. 
-Какие действия предприняло ваше 

командование?
-Мы же не зря там хорошо 
поработали до этого — нами 
были установлены сейсмо-
датчики и по выстрелу с их 

стороны  и разрыву снаряда 
на нашей стороне мы смогли 

вычислить вражеские коорди-
наты в пределах 50 метров. Да-
лее с нашей стороны последовал 

равнозначный ответ — три наших 
реактивных системы залпового огня 
«Град» своими выстрелами сравняли 

с землёй батарею противника.

Отец Димитрий

Виктор Скрябиков - ветеран 
событий на о. Даманский
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С большим уважением и теплотой 
мы поздравляем юбиляров апреля 
– бывших работников нашего заво-
да, ушедших по возрасту на заслу-
женный отдых и состоящих на учёте 
в первичной ветеранской организа-
ции «Амурсталь».

В апреле 2019 года 4 ветеранов-метал-
лургов отметят свои знаменательные 
даты:

85-й день рождения встретит Чуйко 
Лидия Васильевна (Прокат 2)
80 -й день рождения отпраздну-
ет Курятникова Валентина Павловна 
(Прокат 3)
70-й день рождения отметит Сахорова 
Светлана Федоровна (Прокат 1)
65-й день рождения отпразднует 
Солонникова Ираида Сергеевна 
(З/управление)

  Совет первичной ветеранской орга-
низации «Амурметалл» от всей души 
поздравляет юбиляров апреля с юби-
лейными датами в их жизненных био-
графиях и желает каждому из них здоро-
вья, неиссякаемой бодрости, семейного 
благополучия, внимания и заботы род-
ных, близких, товарищей по прежней 
работе на нашем металлургическом 
предприятии.

Председатель
Совета ветеранов «Амурметалл»

В. Я. Киринович

Юбиляры апреля

 От всей души!
16 апреля свой юбилей отметила Литвинова 
Татьяна Анатольевна, оператор хлораторных 

установок энергоцеха, 
30 апреля свой 55-летний юбилей встретит 

Берсенев Валерий Сергеевич, слесарь-ремонтник 
(насосных станций и очистных сооружений) 

энергоцеха. 
Коллектив энергоцеха от всей души поздравляет 

юбиляров и дарит им следующие строки:
* * *Желаем счастья в юбилей,

Уюта в доме, процветания,
И искрометного везения,

Чтобы сбывались все желания!

Любой мечты осуществления,
Улыбок в праздники и в будни,

Чтобы везло в любом стремлении
Все дни и каждую минуту!

19 февраля отметил свой 25-летний 
юбилей Кучков Константин Александрович, 

электромонтер по ремонту электрооборудования  
ЭРЦ, 28 февраля встретила свой юбилей 

Сидоренко Надежда Николаевна, испытатель эл. 
машин и приборов ЭРЦ, 10 апреля отметит свой 
юбилей Кан Оксана Анатольевна, электромонтер 

по обслуживанию подстанций ЭРЦ. 
Коллектив цеха от всей души поздравляет 

юбиляров и дарит такие строки:
* * *

Желаем счастья и добра,
Чтоб жизнь, как день, была светла,
Чтоб только радость без тревог

Переступала ваш порог.
Пусть каждый день приносит счастье,

Пусть будут в радости года.
Здоровье - главное богатство,
Пусть не подводит никогда!

20 марта праздновали свой юбилей Шебунова 
Анастасия Олеговна, контролер в производстве 

черных металлов (весовщик) участка ОТК, и 
Бородкина Галина Владимировна, начальник 

участка весового хозяйства. 
Коллектив ОТК от всей души поздравляет их с 

этим чудесным праздником и дарит эти строки:

* * *
Пусть будет жизнь полна событий,

И пусть приносит Юбилей
Побольше планов и открытий,

Чудес, надежд, счастливых дней!
В семье - любви и уважения,

В карьере - сказочных побед!
Здоровья крепкого, терпенья,
Тепла, достатка, долгих лет!

13 февраля свой юбилей отметила 
Чувилкина Анна Александровна, уборщик 

производственных помещений СПЦ, 
18 марта праздновала юбилей Манакова Зоя 

Германовна, уборщик производственных 
помещений СПЦ,

21 марта свой 80-летний юбилей отметил 
Харалдин Александр Александрович, бывший 

работник СПЦ - начальник вальцетокарного 
отделения,

26 марта свой 45-летний юбилей встретил 
Паньков Владимир Михайлович, бригадир 

слесарей-ремонтников СПЦ,
22 апреля исполнилось 50 лет Нечаеву 

Владимиру Витальевичу, слесарю-ремонтнику 
СПЦ,

Коллектив энергоцеха от всей души поздравляет 
юбиляров и дарит им следующие строки:

* * *

Наши ветераны

Активность с годами не снижа-
ется, напротив, кажется, что 

именно сейчас ветераны востре-
бованы так, как никогда. И этому 
залог, на мой взгляд, — вырабо-
танная годами дисциплина и тяга 
к общению.  
В Совете ветеранов всегда ожив-
ленно: то идет репетиция хора, то 
подготовка к собранию, оформ-
ление альбомов или стендов, 
сбор членских взносов, колле-
гиально принимаются решения 
о проведении мероприятий.  Все 
расписано по плану, обязанности 
строго распределены. Заводские 
ветераны, несмотря на занятость, 
не просто бывают в Совете ве-
теранов время от времени, они 
в нём живут. Все будни и празд-
ники стараются быть вместе: на 
встречах с руководством завода, 
на собраниях, на праздниках и 
днях рождения. Не пропускают 
и городские значимые события. 
Не прошли мимо такие праздни-
ки, как «Премия года», концерты, 

посвященные 23 фев-
раля и 8 Марта.
В январе генераль-
ный директор ООО 
«Торэкс-Хабаровск» 

С.А. Кузнецов побывал на со-
брании заводской ветеранской 
организации и рассказал собрав-
шимся о перспективах развития 
Общества и о задачах, стоящих 
перед коллективом в наступив-
шем 2019 году. Тема для вете-
ранов волнительная, а потому и 
вопросов было немало.
А 15 февраля по случаю дня 
рождения первенца Дальнево-
сточной металлургии, ветера-
ны завода были приглашены на 
очный рапорт в конференцзал. 
Торжественный рапорт украсил 
заводской хор ветеранов с его 
так любимыми песнями. Неко-
торые из участников хора были 
награждены Благодарственными 
письмами руководства предпри-
ятия за активную общественную 
работу. 
За три месяца года ветераны за-
вода побывали в городском кра-
еведческом музее, в музее изо-

бразительного искусства, в музее 
локомотивного депо. Музей изо-
бразительных искусств органи-
зовал  в своих стенах выставку 
из коллекции Новгородского 
музея-заповедника, которая 
была посвящена великому князю 
Александру Невскому. Наши го-
рожане впервые по достоинству 
оценили значимость этого собы-
тия. А чуть позже уже полотна 
известного художника Никаса 
Сафронова поразили щедростью 
красок и богатством идей. 
Много нового узнают ветераны 
и на своих собраниях. Пред-
седатель Совета ветеранов 
«Амурсталь» Вера Яковлевна 
Киринович приглашает на них 
специалистов города по различ-
ным направленностям. Только 
с начала этого года ветераны 
узнали о нововведениях Пенси-
онной реформы; о проездных 
карточках, которые будут в ско-
ром времени вводиться в городе 
на общественном транспорте,  — 
кому они выгодны, а кому нет; о 
страховании жизни и здоровья, 
что вполне естественно и разум-
но для человека.
В Совете ветеранов в такие дни 
особенно многолюдно. А кому 
хочется отставать от своих быв-
ших коллег и друзей в таких важ-
ных вопросах, как собственная 
жизнь? 

                           
Л. ИЛЬИНА

Никогда не устаю удивляться, как нашим заводским  вете-
ранам удается все успевать. И с внуками время проводить, 
и дома обед приготовить. В бассейне поплавать, в шахматы 
поиграть, в художественной самодеятельности принять са-
мое активное участие, серьезно заниматься спортом. 

НАМ НАДО 
МНОГОЕ УСПЕТЬ

Предварительно 1 и 14 марта от-
борочные фестивали прошли 

в Центральном и Ленинском 
округах для определения побе-
дителей и подбора номеров на 
заключительный  гала - концерт. 
Из двух округов было отобрано 
26 номеров от хоровых  коллек-
тивов.  Хор ветеранской орга-
низации «Амурсталь» десятый 
год подряд принимал участие в 
этом фестивале. На окружном 
отборочном фестивале 1 марта 

наши певцы выступили успешно, 
исполнив две песни: «Заговор на 
волну - кадриль» и  «Песенку о 
хорошем настроении».  На гала  

-  концерт  члены жюри выбрали 
у нас  к исполнению песню «За-
говор на волну – кадриль ». Эту 
песню, в числе семи песен, с тек-
стом и мелодией  подарил хору 
заводской поэт и композитор 
Александр  Сайгор  –  огнеупор-
щик  электросталеплавильного 
цеха,  когда присутствовал на 
одной из репетиций хора в 2018 
году.  По согласованию с авто-
ром  аранжировку  текста песни 
и музыки  сделала музыкальный  
руководитель  хора  Н.А. Фатеева.  
Постановку танца, как кадрили, 
успешно осуществила хореограф 
из ДК ЖД  А.А. Шабурина.  Хор 
не только пел песню, но еще и 
танцевал её с красивыми атри-
бутами – с «карусельками»  из 
разноцветных  атласных  лент  и  
с белыми платочками. Замечу, что 

средний возраст 
хоровиков – 72 
года.  
Успешное высту-
пление нашего 
коллектива было  

отмечено дипломом  2 степени 
и денежной премией.  По  Цен-
тральному округу  получили ди-
пломы: 

- 1 степени – хоры «Родные напе-
вы» и «Казачья песня», вокаль-
ная группа «Журавушка»;

- 2 степени – хоры «Амурсталь»  и 
«Элегия», вокальная группа «Ря-
бинушка»;

- 3 степени – хоры «Родные маги-
страли»  и «Амурские корабелы»,  
вокальные группы «Рапсодия» и 
«Гармония».
Хоровые коллективы Ленинского 
округа также получили дипломы 
за участие в фестивале.
Поздравляем коллектив хора 
нашей ветеранской организации 
«Амурсталь»  с  успешным высту-
плением и заслуженной награ-
дой!

Ирина КЕЛЕМБЕТ, 

ХОР ВЕТЕРАНОВ «АМУРCТАЛЬ» 
ПОЛУЧИЛ ДИПЛОМ 2 СТЕПЕНИ 
3 апреля 2019 года в  ДК «Ал-
маз» состоялся  гала - концерт  
очередного  городского фести-
валя  любительского  искус-
ства  ветеранских организаций  
«Родник творчества».  2019 год  
в  РФ указом президента  был 
объявлен годом театра, поэтому  
и фестиваль ветеранов  этого 
года «Родник творчества»  был 
посвящен Году театра  в  Рос-
сийской  Федерации.

Зал полон. Одной из самых старших 
слушательниц – Фаине Константинов-

не  Мамчук - 92 года. Впору и позави-
довать! Собравшиеся делятся своими 
новостями, рассматривают свежий но-
мер газеты «За Сталь», надеясь изучить 
его до каждого словечка в неспешной 
домашней обстановке.
Председатель Совета ветеранов Вера 
Яковлевна Киринович приветствует 
ветеранов, по многолетней традиции 
называет юбиляров месяца, зал руко-
плещет и восхищается,  поздравляя 
каждого с солидной датой. Из уст Веры 
Яковлевны звучит стихотворение о вес-
не, празднике, мечтах, и, разумеется, о 
цветах. А как без них?
И вот долгожданный момент: звуки ак-
кордеона настраивают на лирический 
лад, солисты заметно волнуются. Все в 
ожидании. 

Открывает концерт Николай Ильич 
Корчагин. Он так проникновенно, так 
задушевно читает бессмертную балла-
ду «Ленинградский салют» известных 
авторов Татьяны Варламовой и Полины 
Кагановой, что слезы наворачиваются 
на глаза. Продолжая тему, посвящен-
ную 75-летию со дня прорыва блокады 
Ленинграда, хор исполняет песню «Мах-
нем, не глядя» из кинофильма «Щит и 
меч». 
Одна за другой звучат такие популярные 
песни, как «Братья по горячим делам», 
«Весна на заречной улице», «Сема, Се-
мушка», «Вера, Надежда, Любовь», «За-
говор на волну», «Песенка о хорошем 
настроении»… Красивые, сильные го-
лоса сливаются с чарующими звуками 
аккордеона и создают особое состоя-
ние души. Меняются песни, меняется 
настроение. Зрители слушают знакомые 

с детства песни и открывают свои серд-
ца льющемуся потоку такой живитель-
ной энергии, что вдруг то всплакнут, а 
то вдруг их лица расплывутся широкой 
улыбкой. Уж очень хороши певчие го-
лоса и аккордеон заливист! 
В  новый репертуар хора вошли песни, 
созданные к  знаменательным датам не 
только в жизни страны, но и завода. 
Так, к 77-ой годовщине первой плавки, 
выпущенной 15 февраля 1942 года на 
заводе « Амурсталь», была выбрана и 
отрепетирована песня «Братья по го-
рячим делам». А ведь некогда она была 
подарена легендарной «Магнитке». Но 
в этом году эта песня впервые прозву-
чала в исполнении заводского хора на 
расширенном рапорте в администрации 
завода. 
Сразу семь песен подарил хору завод-
чанин,  — Александр Сайгор,  огнеупор-
щик ЭСПЦ № 2. Одна из них «Заговор на 
волну» была дополнена танцем. Поста-
вить кадриль коллективу помогла хоре-
ограф из Дворца культуры железнодо-
рожников. И теперь эта песня занимает 
особое место в репертуаре хора. Недав-
но хор был удостоен права выступить с 
этой песней 3 апреля на городском га-
ла-концерте ветеранских хоровых кол-
лективов «Родник творчества» в Доме 
культуры «Алмаз».
В ноябре этого года творческий коллек-
тив отметит свой десятилетний юбилей. 
Богатая певческая история заводского 
хора подробно изложена в двух огром-
ных фотоальбомах, которые бережно 
хранятся в Совете ветеранов. Состав 
хора насчитывал раньше 36 человек. Се-
годня в нем - 26. Многие здесь с его ос-
нования. Некоторым из них сегодня уже 
за восемьдесят лет. Но разве это имеет 
какое-то значение, когда душа молода, 

когда еще хочется петь и 
радовать тех, кто приходит 
на твои концерты? 
Среди уважаемых людей 
коллектива - Вдовина 
Нина Ивановна,  Раиса 
Дмитриевна Гаранина, Лю-
бовь Николаевна Горбу-
нова, Мария Прокопьевна 
Жарикова, Ольга Ивановна 
Квачук, Юрий Георгиевич 
Ковшенин, Николай Ильич 
Корчагин, Антонина Ива-
новна Лытаева. Совсем 
недавно пришла в хор Та-
тьяна Ивановна Малых и 
сразу влилась в коллектив. 
Старостой хора неизмен-
но, почти уже десять лет, 
является Ирина Никола-
евна Келембет. Управляет 
этим творческим коллек-
тивом музыкальный руко-
водитель хора Надежда 
Александровна Фатеева, 
являясь идейным органи-
затором,  вдохновителем  
и мотиватором этого уни-
кального, талантливого и 
дружного коллектива. 
Хочется от всей души по-
желать заводскому хору 
новых музыкальных нахо-
док, благодарных  зрителей 
и большого творческого 
пути. Каждое выступление 
солистов услаждает слух, 
радует глаз и лечит сердце. 
И за это им - наша большая 
зрительская симпатия и 
благодарность.

Л. ГЕРАСИМЕНКО

Стремительное начало весны ознаменовалось у ветеранов обновлением песенного репертуара заводского хора. В один из мартовских дней в музее предприятия со-
стоялся концерт, ставший своеобразным послевкусием недавно прошедшего женского Дня 8 Марта.  

УЖ ОЧЕНЬ ХОРОШИ ПЕВЧИЕ ГОЛОСА И АККОРДЕОН ЗАЛИВИСТ! 
Наши ветераны

Хор ветеранов исполняет 
знакомые сердцу песни

Юбилеи бывают не часто.
Юбилей - словно в небе звезда.

Мы хотим пожелать только счастья,
Счастья долгого и навсегда.

Улыбнись веселей - это Ваш Юбилей!
31 марта отметил свой юбилей Степченков Игорь 

Анатольевич, обжигальщик извести ЦПЛ.
Коллектив цеха от всей души поздравляет 

юбиляра и дарит эти строки:
* * *

Мы поздравляем Вас сегодня с юбилеем.
Желаем долгих и счастливых лет.

Пусть близкие теплом всегда согреют,
Пусть море взлетов будет и побед.
Пусть враг обходит Вас с великим 

опасением,
Но для друзей надежней нет спины.

Пусть будет Ваша жизнь полна веселья.
Вы будьте молоды, отважны и сильны!


